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2. Mitgliederversammlung 2019 
   
Die 2. reguläre Mitgliederversammlung 2019 des OV Radevormwald BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

wurde einberufen für Mittwoch, den 24.07.2019 18:00 Uhr in den Konferenzraum des Life-ness Ra-

devormwald durch Elisabeth Pech-Büttner; Beginn 18:05 Uhr 

 

Anwesend waren: 

OV-Mitglieder: Elisabeth, Gisela bis 20:00 Uhr, Kathi, Marianne, Maya bis 20:00 Uhr, Bernd, Ulrich, 

Cedric, Malik ab 18:15 Uhr;  

Gast: Peter  

Presse: H. Gilsbach BM/RGA bis ca. 19:30 Uhr 

 

TOP 1 Organisatorisches 
1. Vorschlag für die Versammlungsleitung: Marianne, einstimmig gewählt 

Vorschlag für die Protokollführung: Bernd, einstimmig gewählt  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit: erfolgte (1 Vorstands-

mitglied/kommissarische Sprecherin anwesend und weitere 7 OV-Mitglieder zu Beginn der 

Sitzung) 

3. Das Protokoll der letzten Sitzung vom 23.01.2019 wurde per Email verteilt! Bestätigung des 

Protokolls: erfolgte einstimmig ohne Änderungen. 

4. Bestätigung der Tagesordnung: erfolgte mit Ergänzungen um Top12 zu Nachwahlen. 

 

Top 2: Begrüßung Neumitglieder 
 

Es fand eine erneute Vorstellungsrunde initiiert durch Gisela statt. Von den 3 Neumitgliedern war 

Cedric anwesend, auch er stellte sich vor und wurde in den OV einstimmig aufgenommen. Cedric ist 

nicht bei einer anderen Partei oder Wählergemeinschaft Mitglied. 

 

Top 3: Information über Tätigkeit Ortsverband und Fraktion 
 

Ausführliche Information zur Situation Insektenhotels. Elisabeth erklärte die Situation, die zur 

rechtskonformen Veränderung Hauptsatzung führen soll: Historischer Hintergrund, unsere rechtliche 

Wertung – Teile sind nicht rechtens speziell im Bereich Land- und Immobilien- An-/verkauf. Be-

schwerde liegt beim Kreis vor und wurde mit Empfehlungen, die unsere Rechtshaltung bestätigen, 

an die Stadtverwaltung zurückgegeben und mit ihr diskutiert. Wir sind nicht überzeugt, dass die 

Hauptsatzung entsprechend und ausreichend geändert wird. Daher ist denkbar und ggfls. notwendig 

den Rechtsweg (Verwaltungsgericht) mit einzuplanen.   
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Top 4: Nachlese Europawahlkampf 
 

Gisela verlangt mehr Rücksicht auf Umweltverträglichkeit der Give aways und bei Gebrauchsmateri-

alien an Ständen; Diskussion über die Relation des Aufwandes zu einem Erfolg bei der Wählerschaft 

bei unseren Aktionen und Wahlständen. Die Präsens in den verschiedenen Netzwerken wurde kri-

tisch hinterfragt; Jungwählerkarte wurde als deutlicher Erfolg bewertet und soll möglicherweise 

wiederholt werden. Hinweis, dass alle Werbematerialen möglichst CO2-neutral oder mit CO2-Aus-

gleich erstellt werden sollen 

Elisabeth berichtet über die Kosten: bisher 1613 €, dazu noch ausstehende Rechnungen für Großpla-

kate (brutto 933 €). Diskussion über Großplakate: bester Standort am Busbahnhof in Rade – andere 

Standorte nicht so überzeugend – allerding hängt die Auswahl der Stadtorte von diversen anderen 

Faktoren ab (Angebot, Preise, Verfügbarkeit etc.).  

Information zu Anträgen zu Themen auf der LDK und BDK – Online-Verfahren wurde kurz diskutiert.    

 

Top 5: Inserat Quartalsheft,  
 

Soll im Quartalsheft einmalig oder mehrmalig inseriert werden? Pro Inserat in der vorgegebenen 

Größe und in Farbe liegen die Kosten bei 112 € pro Quartal. 

Nach Diskussion wurde eine Abstimmung durchgeführt ob und wie oft ein Inserat bei entsprechen-

der Vorbereitung beauftragt werden soll. Einstimmig bei einer Enthaltung wurde beschlossen bis 

Kommunalwahl zu versuchen 3 -4 Anzeigen zu erstellen und zu veröffentlichen. Eine Arbeitsgruppe 

wurde gebildet aus Maya, Cedric, Gisela und Bernd.  

Bernd versucht die Arbeiten zu koordinieren.  

Die Vorlagen zum Corporate Design findet man noch im „Wurzelwerk“ nach Anmeldung: https://wur-

zelwerk.gruene.de/group/bundesverband/grafik-und-design 

 

Top 6: Schnuppertouren Bürgerbusverein 
 

Link zum Bürgerbusverein: https://www.buergerbus-radevormwald.de/index.php/hauptmenue/li-

nien-und-fahrplaene; es wurden die verschiedenen Möglichkeiten durchdiskutiert gemeinsam (nach 

telefonischer Anmeldung), in Kleingruppen bis 4 Personen oder Einzel an einer Erkundungsfahrt 

teilzunehmen: https://www.buergerbus-radevormwald.de/index.php/hauptmenue/sonderfahrten. 

Es wurde beantragt, dass OV Mitglieder nach Antrag die 1,80 € für die Erkundungsfahr vom OV zu-

rückerstattet bekommen können. Abstimmungsergebnis; einstimmig beschlossen. 

 

Top 7: Beratung Rechtsanwalt 
 

Zum Thema möglicher Rechtsstreit zur Änderung der Hauptsatzung der Stadt Radevormwald (siehe 

auch TOP3: Bei Gang vor das Verwaltungsgericht können für unsere Rechtsberatung Kosten entste-

hen, die nicht durch die Ressourcen der Fraktion beglichen werden können. Daher wurde beantragt, 

bis zu 1000,- € aus Mitteln des OV vorzuschießen oder ggfls. komplett zu übernehmen. Abstim-

mungsergebnis: einstimmige Zustimmung der anwesenden OV-Mitglieder. 

 

 

 

 

 

https://wurzelwerk.gruene.de/group/bundesverband/grafik-und-design
https://wurzelwerk.gruene.de/group/bundesverband/grafik-und-design
https://www.buergerbus-radevormwald.de/index.php/hauptmenue/linien-und-fahrplaene
https://www.buergerbus-radevormwald.de/index.php/hauptmenue/linien-und-fahrplaene
https://www.buergerbus-radevormwald.de/index.php/hauptmenue/sonderfahrten


24.07.2019                    2. MV 2019 Seite 3 von 3 

Top 8: Spende HSG  
 

Jubiläumsheft der Handballspielgemeinschaft Herbeck:  

Ein Antrag für eine Anzeige in der Jubiläumsheftveröffentlichung gegen Spende wurde gestellt und 

nach Diskussion darüber abgestimmt: der Antrag wurde abgelehnt bei 2 Enthaltungen. 

 

Top 9: Aktionen, Neumitgliederwerbung 
 

Bernd verschickt die Liste mit den bisher angedachten Vorschlägen für weitere Aktionen. Verfahren: 

Jedes Mitglied soll unter den Vorschlägen die für Sie/Ihn maximal 3 wichtigsten auswählen und an 

Bernd zurückmelden. Aus den Ergebnissen sollen dann mögliche und durch OV-Mitglieder realisier-

bare Aktionen bestimmt werden.  

Intensivierung der Werbung in den verschiedenen Communities/Netzwerken: Überlegungen laufen, - 

wer macht was in welchem Medium? 

 

Top 10: Verschiedenes 
 

Deckelsammlung für Polioimpfungen: wird jetzt vom Bergischen Abfallverband (BAV) durchgeführt, 

Sammeltonne z.B. im Rathaus  

 

Top 11: Termine 
 

Sa 27.07. von 10 bis ca. 12 Uhr Wanderung Wiebachtal, wir warten auch bei schlechtem Wetter bis 

10:15 Uhr. Danach wird entweder gestartet oder bei widrigen Wetterbedingungen abgebrochen.   

 
 

TOP 12 Nachwahlen 
 

Durch den Tod von Frank benötigen wir eine/n Kassenprüfer/in:  

Malik kandidierte – Abstimmungsergebnis einstimmig dafür, Malik nahm die Wahl an. 

 

Da Maya nicht mehr die Vollmacht für das OV Konto bei der Stadtsparkasse in Vertretung von Elisa-

beth haben möchte wurde es notwendig eine Person für die Vollmacht zu wählen.  

 

Zur Wahl standen Marianne Bornewasser und Bernd Karl Bornewasser:  Es wurde einstimmig eine 

nicht geheime Wahl beschlossen.   

Ergebnis: Für Marianne stimmen 3 Mitglieder, für Bernd 4 Mitglieder 

– Bernd Karl Bornewasser nahm die Wahl an. 

 

Ende der Sitzung 20:45 Uhr 
 

Protokoll geschrieben von Bernd Bornewasser (25.07.2019) 


